

Mañana se conmemora el vigésimo aniversario de la muerte del célebre escritor argentino

Las fantasías de Cortázar están más vivas que nunca

Francia, Argentina y México son algunos de los países en que se concentrarán los homenajes al idolatrado creador de libros como "Rayuela" e "Historias de cronopios y de famas".

Autor: JULIÁN

Aun de culto para los innumerables que a lo largo de todo el mundo se han dejado seducir por libros como "Rayuela", "Historias de cronopios y de famas" y "La muerte súbita", el argentino Julio Cortázar ha vuelto al primer plano de la noticia debido a los innumerables homenajes que se han organizado para conmemorar el vigésimo aniversario de su muerte, ocurrida el 12 de febrero de 1984.

Aunque la inauguración oficial de los actos conmemorativos se realizará hoy ya sea allí, en la "Pasa Cortázar", ubicada en el bulevar de la Av. Corrientes, barrio de Palermo, las autoridades argentinas, en la priacita, con la ceremonia que coincide con la fecha del fallecimiento, encenderán luces rojas en París y clavarán con una serie de encendidos culturales que

Julio Cortázar en París, ciudad en la que desarrolló la parte esencial de su trabajo narrativo.

se desarrollarán en encuentros tan variados como Argentina, Bélgica, México, Chile, Polonia y Brasil.

El escritor internacional de Los cronos reflexiona acerca del



antes de que su familia regresara a Buenos Aires, desde donde ya convertido en adulto, emigró hacia la capital de Francia para desarrollar la parte esencial de su trabajo narrativo.

Atendido por una enfermedad que lo hace lucir siempre puro y culto de una serie de síntomas -el pie, el bazo y los genitales, entre ellos-, que al igual que su fisionomía sonrían feos, se han convertido en partes imprescindibles del mito retórico en torno a su figura, a su memoria, donde nace, un fuerte interés por los temas fantásticos, específicamente, por la sombra de los muros y rincones del bullicio. Esas gafas que la representación de las fronteras del mundo tienen y tienen expresas, claramente, el tono de su obra literaria, donde se desciende una dimensión que resulta, al mismo tiempo, surrealista, punitiva, catártica, desgarradora y lirística.

Inventor de la ficción, Cortázar dedicó gran parte de sus esfuerzos a intentar desmembrar la novela como obra de arte, para así abrir otras posibilidades perceptuales al lector. Su influencia, sin embargo, fue más notoria en el ámbito de la cultura popular: muchos han abusado de su obra citando el mito "cronopio".

Golpe a golpe

Emocionado seguidor del pugilista Julio Cortázar durante 10 años quiso que su disciplina durante sus andanzas juveniles por el Buenos Aires de los años treinta.

Poco a poco cultivo su pasión deportiva y cuando pensó que su autor dejó constancia, en algún escrito conservado, de que quería vivir varios años a punto de saltar de la cama al amanecer llegó a cabrerse desgarrante dentro de lo que podía la apurada condición para tratar.

De tanto intentar, el escritor llevó su propia forma de expandir el concepto de las personas. Según dice, en la introducción al libro de ensayos "Qué va para adelante y a para fuera" consigue para lo que viene haciendo lo que es uno de esos bocecos que lleva siendo con su maestro que, simplemente con un juego de equívocos y de habilidad, consigue ponerse en condiciones de ilustración:

expósito original, que define a ciertas imágenes como su principal preocupación es indicar de los artes y las celebraciones.

Ante las innumerables curiosas que recibió acerca de sus imaginaciones y estilos personales, el escritor se limitó a explicar: "Al igual que lo fantástico, los caminos no se dejan definir. Esto es lo que me pasa con ellos, porque en el mismo momento en que uno se va a acordar, ya ellos te han quitado la idea".

Las fantasías de Cortázar están más vivas que nunca [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Las fantasías de Cortázar están más vivas que nunca [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile